

Beschlussvorlage		Gemeinde Neuhof 
- öffentlich -		
VL-78/2022		
Federführendes Amt	Bauabteilung	
Datum	22.03.2022	

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Gemeindevorstand	28.03.2022	beschließend
Bau- und Umweltausschuss	05.04.2022	zur Kenntnis
Bau- und Umweltausschuss	07.02.2023	zur Kenntnis
Gemeindevertretung	09.02.2023	beschließend

Betreff:

Beitritt der Gemeinde Neuhof zur „Sternenparkgemeinde des Biosphärenreservates Rhön“

Sachdarstellung:

Im Rahmen einer Informationsveranstaltung am 16.08.2021 im Gemeindezentrum Neuhof zum Thema „Lichtimmissionen, Artenschutz und Bürgerbelange“ wurde von der Referentin Frau Sabine Frank, Sternenparkkoordinatorin im Landkreis Fulda, die Problematik der „Lichtverschmutzung“ aufgezeigt.

Die Eindämmung und Reduzierung von Lichtverschmutzungen durch öffentliche, private und gewerbliche Beleuchtungsanlagen sollte umgesetzt werden. Die Gemeinde Neuhof könnte mit einer Qualifizierung zu einer „Sternenparkgemeinde“ eine Vorbildfunktion ausüben.

Deshalb wird vorgeschlagen die „Beleuchtungsempfehlungen für Sterneparks zur Reduzierung der Lichtverschmutzung und Optimierung der öffentlichen Beleuchtung“ als Grundlage für zukünftige Entscheidungsfindungen zu akzeptieren und sich an diesen zu orientieren.

Das Biosphärenreservat Rhön unterstützt und berät in Zusammenarbeit mit den Anbietern öffentlicher Beleuchtung die Kommunen vor Ort. Die Beleuchtungsempfehlungen wurden mit den regionalen Energieversorgern abgestimmt.

Beleuchtungsempfehlungen für nicht öffentliche Nutzer sind in den Erläuterungen zu den Beleuchtungsempfehlungen zu finden. Flyer sowie Webinhalte werden zur Verfügung gestellt.

Beschlussvorschlag:

Es wird beschlossen, dass bei zukünftigen Neuinstallierungen, Renovierungen oder der Umgestaltung der Straßenbeleuchtungssysteme die Beleuchtungsempfehlungen für Sterneparks zur Reduzierung der Lichtverschmutzung und Optimierung der öffentlichen Beleuchtung zur Entscheidungsfindung herangezogen werden.

Private und gewerbliche Grundstückseigentümer und solche, die mit Außenbeleuchtungskonzepten bzw. Installationen in Kontakt kommen, werden von der Gemeinde angehalten, dass auch hier die Beleuchtung im Sinne des Sterneparks erfolgen soll. In zukünftigen Bebauungsplänen werden entsprechende Hinweise übernommen.

Die Kommune wird bei geeigneten Projekten gemeinsam mit den regionalen Energieversorgern die Einrichtung von Musterbeispielen für eine nachhaltige Lichtnutzung anstreben. Die Gemeinde Neuhof wird durch diesen Beschluss „Sternenparkgemeinde“ des Biosphärenreservates Rhön.

Der Bürgermeister